

REDACCIÓN

Y ADMINISTRACIÓN

CÁRCEL N.º 7.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

VALDEPEÑAS.

Trimestre, 2 pesetas.

— Semestre, 3.75. —

Un año, 7.50: PROVIN-

CIAS trimestre, 2.25. —

Semestre, 4: Un año, 8.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIODICO SEMANAL, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

ANUNCIOS.

Por una sola vez á 10 céntimos de peseta cada línea en la cuarta plana.

Por dos ó más veces, á 8 céntimos id. id.

Se admiten anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales.

DIRECTORES-FUNDADORES
SRES. J. A. VALENTI Y SOBRINO.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

ADMINISTRADOR
D. EMILIO CANELO VALENTI.

ADVERTENCIA.

Para comodidad de las personas que deseen suscribirse en Madrid, hemos establecido un Centro de suscripciones en la calle Mayor, núm. 92, Estanco.

¡ALFONSO XII HA MUERTO!

Quisiera poder hablar á mis lectores de otro asunto que fuese más conforme con la índole de nuestro semanario; pero, cuando el país se conmueve hasta sus más hondos cimientos, sacudido por emoción vivísima, cual ningún otro asunto producir puede; cuando la conversacion de todos, es la desgracia que aqueja á la monarquía española; cuando el diario noticiero es arrebatado con verdadero frenesí, por el cortesano, como por el campesino, ansiando saber, todos, algo nuevo, algo que dé razón de ser á la curiosidad que sentimos, que calme nuestra angustia, no es posible hablar de otra cosa. Ni vosotros lo leeríais ni yo puedo escribirlo.

El reinado de D. Alfonso terminó el 25 de Noviembre de 1885.

¿Recordais cuando comenzó? Apenas hace once años, hallábase la nación en crisis violenta, que mantenían, de un lado los carlistas, de otro, los republicanos, de otros, todos los que encontraban alguna bandera que defender, si la defensa les podía reportar ventaja alguna; que esos son los *principios* que vemos defender á todas horas con toda clase de títulos y apelativos pomposos. Consecuencia de la diversidad de ideas una guerra sangrienta sumía en la desolacion toda España y principalmente una de las regiones más hermosas de esta noble tierra.

Digo mal; no fué una sola, que como la mancha del aceite la lucha invadía la superficie toda de la patria, causándola males sin cuento, únicos resultados de toda contienda fratricida; la desesperacion más profunda atribulaba los pechos todos.

Una esperanza surgió de pronto entre los buenos.

No sólo los monárquicos, sino todos aquellos que en la paz soñaban,

vieron con placer la proclamacion de el jóven rey que la desgracia acaba de arrebatár á su familia y á su pueblo, porque dicha proclamacion que le elevaba al trono que ocupó su madre, tenía sobrados motivos para unir las diversas aspiraciones, las tendencias monárquicas, en una sola, que resultado de la union de todas, tenía fuerza suficiente para vencer al enemigo comun que si era superior á cada una de las fracciones que le combatían, no podia resistir al empuje vigoroso de todas ellas unidas y representadas por el inteligente cuanto jóven monarca proclamado.

Y no quedaron defraudadas nuestras esperanzas; apenas D. Alfonso tomó en su mano el cetro que era objeto de tantas ambiciones, y que no hacía mucho, abandonára con dignidad suma, un extranjero, cuyo nombre respeto y creo inútil mencionar, cuando nuestros esfuerzos se redoblaron: nuestros soldados animados por la presencia de el rey cuyo valor veían, no hicieron menester más tiempo para su victoria que el necesario á su movimiento. Hasta aquel punto, el heroico soldado español, luchando con su hermano, y sin saber que defendía, rodeado de incertidumbres y con órdenes contradictorias, temía quizá, que aquel á quien hería hoy, fuera el que mereciese su respeto mañana; más bastó solamente darle un nombre; decirle «en esa mano se halla tu bandera» y ver que la sostiene quien si no la hubiera merecido por su nacimiento, por su valor la hubiera ganado, para que desechando dudas y temores se mostrase tal y cual el mundo lo admira sin cesar: *español*, que con esto sobra y basta.

La paz volvió á la patria la tranquilidad necesaria para su vida.

Lo que en los ocho años últimos ha progresado el país es un axioma: ved el comercio lo que os dice; preguntad á la industria: y si os contestan despechados es porque merced á la torpeza de los gobiernos no se ha prosperado todo lo que se debió. Sin embargo no podrán ocultar la transformacion completa llevada á cabo por

ese periodo de calma, tal y tan importante, que es el pasmo del que habiendo abandonado la madre patria en tales dias, vuelve hoy atraído por su recuerdo.

No es este lugar para censuras políticas; mi objeto es hacer notar el adelanto verificado y que sólo á la paz debemos. Esto sólo bastaría á hacer respetable para nosotros el rey que nos la trajo.

Y si añadís á esto que no perdonó medio de hacer el bien: que soportó todos los males que nos affigieron con serenidad suma, yendo á buscar el primero el sitio del peligro y á dar sus consuelos y sus limosnas ya que no pudiera dar las vidas á las víctimas de sus rigores, su nombre os será aun más respetable. ¿Y si le veis, paseando por la capital de Francia dignísimamente el valor de este pueblo, y enseñando á Europa, como se porta un español en tierra extraña, cuando todos le insultan prevalidos de su cobarde fuerza, muestra galana de la caballerosidad francesa? Todos; lo mismo el que le seguia convencido que el que se alejaba de su lado, convienen en que su reinado ha sido corto; pero fecundo en bienes para el país.

Y aun aquel á quien estas consideraciones no produjeran el menor efecto, sentirá la compasion nacer dentro de su pecho, toda vez que siempre la produce la desgracia. Ved pues si decia bien, al afirmar que todos nos hemos conmovido; el país entero llora tan prematura muerte y tiembla por sus consecuencias. Aquellas agrupaciones que se unieron; aquellas tendencias que se transformaron en una, se hallan hoy en el mismo caso que al advenimiento de D. Alfonso al trono, y roto el lazo que sujetarlos pudo no ha de estrañarnos que empiecen su lucha que será terrible para todos.

Todos los que se han encargado de dirigir nuestros pasos; los políticos eminentes se unen para defender la tranquilidad del país y las instituciones creadas. No nos toca á nosotros juzgar si son propósitos sinceros.

Lo deseamos sí, pero como pacíficas abejas que viven de su trabajo,

tememos que no lo consigan porque todo lo que nos puede perjudicar es siempre objeto de nuestros pensamientos; y tal temor hiela la sangre en nuestras venas.

Y bien mirado no nos falta razón para nuestro miedo; en la efervescencia del sentimiento, cuando todos nos hallamos poseídos del mismo dolor, no hay quien no se sienta dispuesto á sacrificarse en provecho de todos; pero pasado el primer instante y á medida que el dolor se amortigua, hablan en nuestro interior muy alto los deseos y se apodera de nosotros la fiebre inmensa é insensata de la ambición que todo lo avasalla; y es imposible hallar un hombre que sordo á las voces de su interés, siga sólo la conducta que el pundonor marca, cuando el plazo de espera es largo en demasía.

En todos los partidos puede creerse posible que las miras propias triunfen. y entonces ¡pobre España!

Esto lo piensan todos y á todos nos inquieta.

La alarma se comprende y son inútiles cuantos esfuerzos se hagan para destruirla, porque sabemos que aquel que pretende tranquilizarnos, está aun más intranquilo que nosotros y sólo pretende engañarse. ¡Vano intento! Sólo el tiempo puede hacernos ver lo fundado ó infundado de nuestros temores, y hasta tanto ¿cuántos daños no habremos de sufrir por causa de esa incertidumbre? Por lo pronto, el comercio se paraliza; las transacciones mueren y la vida en una palabra, queda en suspenso.

Esta es la desgracia que hemos de sufrir todos, monárquicos y no monárquicos, los que aman la dinastía y los que no la quieren; por esto la muerte del rey, para todos es sensible.

Hasta los diez y seis años no es mayor de edad la princesa de Asturias D.^a Maria de las Mercedes, que por la Constitución es la heredera del trono; hoy tiene cinco, luego hemos de esperar once años para tener un estado de cosas bien afirmado sobre segura base. ¡Once años de regencia! La historia nos demuestra lo que han sido las regencias todas, y por eso no podemos creer en las frases que prometen paz y ventura. ¡Quiera Dios que nos equivoquemos al sospechar!

Entre tanto, como ciudadanos amantes de nuestro pueblo, sentimos la pérdida sufrida; sentimos las calamidades que nos amagan y que de ella son consecuencia y hacemos votos por la prosperidad de la nación.

Perdonad á mi pluma mal cortada, hablaros de ese asunto y repetid conmigo lo que diriais, aun por cualquier enemigo. Alfonso XII ha muerto. ¡Descanse en paz!

CRÓNICA DE LA SEMANA.

La semana ha sido abundantísima en noticias y emociones: las ha habido de todos tamaños, y para todos los gustos: desde las que causan sensación, dán escalofríos y ponen los pelos de punta, hasta las que provocan la risa y producen un alegre cosquilleo.

Procederé con método, que dicen los lógicos, conveniente, sino para hacer una buena crónica, al ménos para que los lectores del periódico me entiendan.

Ante todo, debo hacer constar que este tiempo me agrada y entusiasma, más que por lo lluvioso, y cuidado si ha llovido, caballeros! por... lo húmedo. La razón es, según un mi amigo músico y poeta, óbvia. De tener un invierno tan frío y crudo como el pasado y por ende los conservadores en el poder, tendríamos necesidad de abrigarnos bien y tomar nuestras precauciones, no por los conservadores, sino por el frío.

Además, por razón de temperamento,—que es una razón como otra cualquiera—yo prefiero, á los tonos secos y colores subidos, el medio ambiente que ahora se dice, una atmósfera tibia y perfumada que fascine y embriague, esa atmósfera, en suma, que produce soñolencia, y marea la cabeza, y escita á... *fumigarse*. De este y no de otro modo se explica el número respetable de bodas que esta semana se han celebrado, no tantas, ciertamente, como en otros años, en mi opinión debido á los estragos del microbio; pero las bastantes para confirmar el precepto divino de *creced y multiplicaos*.

Es verdad que el *desideratum* de toda chica guapa y bonita es caer bajo el dulce yugo de el matrimonio y que la lean la epístola de S. Pablo: pues contad veinte años, casarse y á los pocos meses tened niños monisimos á los que se adora y enloquecen, es el colmo de la felicidad. Así

No ser pollitas lindas
Tan veleidosas,
Y ver que se marchitan
Flores preciosas.
Que la que pasa
De la edad de los veinte,
Tarde se casa.

El lenguaje laberíntico y misterioso de la prensa de estos días sobre futuros y graves sucesos en la política interior de España tiene ya su natural y lógica explicación en la muerte del Rey, suceso, por muchos previsto, por muy pocos ignorado. Los que creían que, á la realización de este hecho, España entraría en un período de agitaciones y de turbulencias, se han equivocado. ¡Qué la suerte de una nación no puede estar, no, tan íntimamente ligada á las instituciones que la rigen, que, no ya su existencia, sino su grandeza y prosperidad, dependan de la virtualidad de aquellas! ¡Qué pasan las dinastías y los imperios, porque son lo contingente, accidental y perecedero, y queda siempre la Pátria, porque ésta es eterna é inmortal!

La última memorable semana del mes de Noviembre ha venido llena de melancolías y de tristeza: á la muerte del jóven D. Alfonso, ha seguido la del ilustre duque de la Torre, el héroe de Alcolea, y vencedor de cien combates, siendo sus restos depositados, no en suntuoso mausoleo, cual correspondía á sus relevantes méritos y alta gerarquía, sino en un modesto panteón de familia. La muerte es fría y niveladora. *Pálida mors, æquo pulsat pede, pauperum tabernas regumque turres.*

Hay coincidencias singulares. En el mes que la naturaleza se despoja de sus galas y la Iglesia lo dedica á la conmemoración de los difuntos, muere también el gobierno conservador, y es

sustituido por otro liberal, presidido por el Señor Sagasta.

Nada hay que entusiasme tanto á los españoles — que en todo somos un pueblo original — como un cambio político. Así, después de dar cristiana sepultura á los muertos, practicamos á las mil maravillas el refrán castellano de «el muerto al hoyo y el vivo al bollo.» Los que esperaban la venida del Mesías prometido y anunciado por los profetas, los que han sufrido largo tiempo la cautividad bajo Faraon, vedlos ya, con sus trapitos de cristianar, ufanos y altivos, caminar hácia Madrid, verdadera tierra de promisión, en busca del maná del presupuesto.

No todas habían de ser tristezas en esta semana. Como la luz tiene sus colores y las flores su perfume, el cielo tiene también sus alegrías y sus fiestas. Me refiero al fenómeno celeste que se observó en las primeras horas de la noche del viernes 27, conocido con el nombre de *lluvia de estrellas*. La ciencia explica y predice esta clase de fenómeno meteorológico, debidos al paso de la tierra por las proximidades de un anillo de materia cósmica que circula alrededor del sol con velocidad planetaria.

Un chusco, al ver la religiosa atención con que un grupo de mujeres miraban en esa noche las estrellas, exclamó:—Se admiran de verlas de noche, cuando yo las he visto esta tarde á las dos.—¿Cómo?—le preguntaron.—Porque á esa hora me dieron... un soberbio pisoton.

MONDOYO.

UN DETALLE

El domingo fuimos agradablemente sorprendidos al terminar la misa de once en la parroquia del pueblo. Contemplábamos absortos á tan distinguidas Señoritas como la sin par Elisa Sobrevilla, que une á su *escultural* belleza, una gracia singular: á las hermosísimas Srtas. de Osorio, que la vista no se cansa de admirar; á las elegantes Srtas. de Elola, de Palacios, de García, de Ruiz, Srtas. de Belmonte, de Cruz, de Oliver y más que no recordamos, que en terrible competencia nos ponían en grave aprieto por no sernos posible admirar á todas de una vez.

¿A qué se debe su permanencia aquí, decíamos?

Poco tardamos en obtener respuesta; cerráronse las puertas de la Iglesia y de allí á un instante hirieron nuestros oídos las dulces notas de un órgano expresivo magistralmente tocado por el hábil profesor señor Pinilla, que vióse enseguida eclipsado por angelicales voces que cantaban una armoniosa plegaria. Las niñas Consuelo Bermejo, Consuelo García, Matilde Cruz, Maria Belmonte, Blanca Pinilla, Consuelo Carrasco, Encarnación Maroto y Angustias Bermejo, cantaron con una gran maestría impropia de su corta edad, en el órden expuesto. Era un ensayo de lo que habrán de hacer en la novena de N.^a S.^a Cuando esto llegué á manos de nuestros lectores ya habrán podido escuchar la argentina y hermosa voz de Maria Belmonte; la gracia expresiva de Matilde Cruz, y la dulce entonación de Blanca Pinilla, que entre ellas fueron las que más poderosamente llamaron nuestra atención. Con gran afinación cantaron todos los coros que siguieron; y en el Ave Maria que después oímos hicieron nuestras delicias las frescas vocécitas de Encarnación Maroto, Consuelo Bermejo, y la graciosa de Matilde Cruz, con alguna más que no nos fué posible anotar.

Mucho se puede esperar de tan bellas disposiciones para el arte músico; nuestra cordial enhorabuena al Sr. Pinilla que las instruye y á todas en general pero más que á ninguna á las tres citada Srtas de Belmonte, Cruz

y Pinilla. Pasamos un rato delicioso, aunque á veces era imposible oír, mirando ojos tan bellos!

SECCION COMERCIAL.

NUESTRA DESIDIA.

Si la excelente calidad de los vinos de Valdepeñas no les abriera paso en los mercados nacionales y extranjeros, quedarían estancados en esta villa y los viñedos se irían dejando incultos por improductivos.

Quizás cuando éste desastre se aproximara, ante la ruina de Valdepeñas que sería inminente en tal caso, el espíritu industrial y mercantil surgiera de la suprema necesidad rompiendo la apática indolencia característica de esta población.

Es triste presenciar que en las Exposiciones vinícolas, haya pueblos celosos de sus intereses con vinos inferiores en calidad y en ménos proporción que Valdepeñas, ocupando lugar preferente y más ostentoso; es triste repasar los anuarios comerciales y ver anunciados en pueblos insignificantes mayor número de cosecheros y vinicultores que en esta villa. Y es preciso hacer público que si los vinicultores y cosecheros todos de Valdepeñas concurrieran á una Exposición ocuparían departamento tan extenso como el de una provincia entera; si se inscribieran en el anuario del comercio formarían una inmensa lista que ocuparía muchas páginas.

Sirviéndonos de estímulo el ejemplo de otras poblaciones debemos romper los moldes rutinarios; entrar en el concierto de los pueblos comerciales; adelantar con paso firme y presuroso en el camino de la perfección industrial, hasta llegar á las filas de los pueblos vitícolas más celebres y ocupar el puesto que nos corresponde.

Para esto deben desvanecerse añejas preocupaciones y no rechazar ninguno de los adelantos que la ciencia recomienda.

Descendamos á un ínfimo detalle para evidenciar el imperio de la rutina en lo que á la elaboración del vino se refiere.

Por el pesa-mostos conocemos aproximadamente la cantidad de azúcar que contienen los caldos sometidos á la fermentación; sabemos que debe graduarse con esmerada limpieza, previas filtraciones del mosto y que éste debe ponerse á la temperatura de 15 grados para evitar que partículas extrañas alteren el peso, haciendo aparecer aumento ó disminución de la proporción verdadera y para que la falta ó el exceso de calórico no influyan falsamente en este análisis parcial: ha de ponerse gran cuidado en esta operación para calcular en vista de ella las adiciones que su resultado aconseje.

Confesamos que es deficiente y no indispensable la práctica del referido detalle, por ser múltiples las operaciones que se verifican para la elaboración del vino; porque aun averiguada la exacta proporción del azúcar faltan por despejar tantas incógnitas como simples entran en la composición del mosto, tantas como condiciones de tiempo, proporción y temperatura debían regularizarse para asegurar una fermentación, uniforme, matemática, perfecta.

¿Pero esta deficiencia puede dar la razón á los que aferrados á la rutina desprecian este dato, como todos los consejos de la ciencia? De ninguna manera. ¿Acaso cruzaron siempre valles y montañas, las potentes locomotoras que recorren una nación en un día? ¿Llevaron siempre brújula los navegantes? Subió el hombre de un salto al pináculo de la perfección, en ninguno de los ramos del saber humano? Pues si ninguna obra grande se realiza de improviso, si el progreso es más seguro cuanto más lento; ¿por qué en lugar de hacer caso omiso de los adelantos conocidos, no los ponemos en práctica? Quizás si hoy no hay facilidades de aplicar á la fabricación del vino un riguroso análisis químico, mañana poseyendo tantos aparatos aplicables á este uso, cuantos son los simples que constituyen el mosto y estando al corriente de todas las complicaciones químicas ó atmosféricas que pueden sobrevenir en la fermentación, podamos como dos y dos son cuatro tener garantida la superior calidad de nuestros selectos y exquisitos vinos.

Hemos insistido demasiado en este punto y nos vemos obligados á ser parcos en otro no ménos importante relacionado con nuestra indolencia y nuestra desidia.

Punto capitalísimo que merecía ser tratado más extensamente, es el de las calamidades que gravitan sobre Valdepeñas.

Se han conseguido rebajas ó demoras en las contribuciones á pueblos que no han tenido tantas desgracias y pérdidas como éste. Por dichosa excepcion podemos contar pequeños auxilios recibidos para atender á calamidades de carácter general como la langosta y la epidemia cólera. Pero aquí donde llevamos cuatro años que la oruga destroza nuestros viñedos en progresión alarmante y aterradoramente ¿quién ha reclamado atenuación ó próroga en los tributos? ¿quién ha pedido recursos para combatir esta funesta plaga?

(Se continuará.)

MERCADO DE VINOS.

No es todavía satisfactoria la situación de este mercado; pues aun cuando se ha notado esta semana más animación en los negocios, estos no han alcanzado ni con mucho la cifra ordinaria de otros años en la presente época. Esperamos que pronto habrá vinos nuevos en disposición de ser exportados, y que esta circunstancia contribuirá á dar más impulso á las operaciones, devolviendo á este centro vinícola su habitual aspecto. Los vinos tintos de la recolección pasada, han sido los más solicitados, habiéndose vendido cinco mil arrobas, á los precios consignados en la anterior revista, esto es, de 27 á 28 reales, con alguna pequeña tendencia á la baja.

Los de esta recolección se han cotizado á 23, 24 y 25 reales, sosteniendo con firmeza estos precios, que aunque elevados, no están en discordancia con los que rigen en los mercados inmediatos.

Algunas importantes transacciones se han hecho en vinos blancos, á los tipos de 19 y 19 y 1/2 reales arroba, con marcada tendencia á subir más, por ser muy activa la demanda.

MERCADO DE CEREALES.

El aspecto del campo es, como no podía ménos de suceder, dado el tiempo que hemos tenido, verdaderamente primaveral, bellísimo.

Lo que aún quedaba por sembrar, se ha hecho en inmejorables condiciones con las últimas oportunísimas lluvias, naciendo todo con uno lozanía y fuerza exuberante.

Los precios que han regido esta semana, son los siguientes:

- Candeal, de 50 á 52 rs. fanega de 75 litros.
- Cebada, de 27 á 28 rs. id.
- Centeno, á 32 id.
- Patatas de 3 á 3 y medio reales aroba.

SE CAMBIA

una mula domada de cuatro años y dos dedos sobre la marca, por otra que no sea cerrada y tenga de cinco á siete dedos.

Darán razón en las oficinas de este periódico.

PANADERIA DE FELIPE ROJO

Calle Ancha, 44 - Valdepeñas.

- Pan de flor á 35 céntimos.
- id. de 2.ª de 1 y 1/2 kilog. á 45 id.
- Bollos y roscas á 10 id.

SE REPARTE Á DOMICILIO.

IMP. DE EL ECO DE VALDEPEÑAS.

Cárcel 7

SECCION DE ANUNCIOS.

VICENTE MONLLOR

VALDEPEÑAS.

MEDALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mismo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.

No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.

Pago al contado.

FRUTOS COLONIALES

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANE-
RIA Y EFECTOS DE ESCRITORIO
DE

VICENTE MONLLOR

PLAZA.--VALDEPEÑAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 50 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.

Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacao.

Variación en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.

LA ESPERANZA.

GRAN FÁBRICA DE JABONES DE TODAS CLASES
DE LOS HERMANOS

JUAN Y JESÚS LOPEZ CAMUÑAS.

Establecida en la calle del Cristo, núm. 1.

VALDEPEÑAS.

Tenemos el gusto de ofrecer á este distinguido público nuestra fábrica y en ella un abundante surtido de toda clase de jabones desde los más selectos hasta los más económicos, cuyas clases y precios son los siguientes:

AL POR MAYOR.		Para fuera sin pago de consumos.	Para esta con pago de consumos.
Jabon 1. ^a clase blanco nacarado, arroba.		50 rs.	54 rs.
Id. 1. ^a id. pinta azul.		50 rs.	54 rs.
Id. 1. ^a id. pinta encarnada.		50 rs.	54 rs.
Id. 2. ^a id. color blanco caña.		25 rs.	30 rs.
Id. 2. ^a id. pinta encarnada.		25 rs.	30 rs.
Id. 3. ^a id. amarillo espumoso.		22 rs.	25 rs.
Id. blando color dorado.		25 rs.	25 rs.
Id. 1. ^a blando color dorado.		30 rs.	34 rs.

Los pedidos que se hagan para fuera de esta poblacion, se empaquetarán en cajas de tres á cuatro arrobas, siendo éstas gratis, asi como el acarreo á la estación las que hayan de facturarse.

No se servirá pedido menor de una caja.

Los pagos serán al contado.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

DE

NUESTRA SEÑORA DE LA CONSOLACION.

VALDEPEÑAS.---(Ciudad-Real.)

Aprobada por la superioridad la existencia legal de este establecimiento con arreglo al Real Decreto de 18 de Agosto último y reglamento para su ejecución, se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas y se facilita reglamentos á quien los solicite.

Este Colegio cuenta 15 años de existencia, tiene el material necesario de enseñanza, con sus correspondientes gabinetes de Física é Historia Natural, una biblioteca de cerca de 1.000 volúmenes y sus profesores adornados del correspondiente título académico.

El buen trato que en todos conceptos reciben los alumnos, como los brillantes resultados que se vienen obteniendo en los exámenes, es la mejor garantía y recomendacion que de dicho centro puede darse.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

Periódico semanal literario y de intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

Se admiten escritos científicos, literarios, comerciales, industriales, agrícolas, recreativos etc.

No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

VALDEPEÑAS.		PROVINCIAS.	
Un trimestre.	2 pesetas.	Un trimestre.	2.25 pesetas.
» semestre..	3.75 »	» semestre..	4 »
» año. . . .	7.50 »	» año. . . .	8 »

El pago de las suscripciones es adelantado.

Se reciben anuncios en la cuarta plana á 10 céntimos de peseta cada línea por una sóla vez y á 8 céntimos de id. por dos ó más veces.

Reclamos, comunicados y anuncios, á precios convencionales.

NEGOCIO SEGURO.

NADA CUESTA EL PROBAR.

Con cada 1000 reales de capital, invertidos en una nueva industria, se consiguen de 15 á 20 reales de producto diario. Remitiendo un sello para la contestacion, se mandan esplicaciones gratis é impresas á quien las pida á D. Juan Lopez, calle del Cristo, número 1, Valdepeñas de la Mancha.

ALMACEN DE CURTIDOS

ZAPATERIA

DE

Hijo de Fernandez

Balbuena 5.-Valdepeñas.

En este antiguo y acreditado establecimiento, á la altura de los mejores en su clase, encontrarán las personas que gusten honrarle con su visita, cuanto deseen en curtidos y calzado de gusto y novedad, con una economía desconocida hasta hoy.

SASTRERÍA

DE

VÍCTOR CÁMARA

JIJON 12.-Valdepeñas.

ECOS DE UN CIEGO

POESIAS

POR

FRANCISCO JUST.

De venta en la Administracion de este periódico al precio de 75 céntimos de peseta.

GRAN BAZAR DE ALUMBRADO

NUEVO EN ESTA POBLACION

Calle Ancha, 78.-Valdepeñas.

Se acaba de recibir un gran surtido en lámparas, liras, quinqués y brazos para portales y escaleras, Tambien se han recibido los nuevos mecheros para el alumbrado por el SIMILI-GAS; este sistema es muy económico, pues no necesita tubos ni mecha tejida: su luz es clara y potente: no produce olor ni humo, ni hay esposicion á inflamarse. Se reforman á dicho sistema todos los aparatos antiguos.

Hay un gran surtido en tubos, pantallas, globos, tulipanes, platillos, columnas con farolas para patios, jardines y paseos, y cristales en todas medidas á precios de fábrica.

Se vende SIMILI-GAS, GASÓGENO, y PETRÓLEO refinado superior en cajas de 37 litros.

Todo al por mayor y menor sirviéndose á domicilio.

Se contrata con los Ayuntamientos el alumbrado público.

¡OJO!

Las cajas de petróleo que expenden en otros establecimientos, es adulterado y de 34 litros,